
做好宣传，让实事办好办实
┮蛐蛐苑

免费预防治疗儿童龋齿，大
幅降低儿童龋齿发病率，为全市6

岁至8岁儿童免费采取预防治疗
措施。这是烟台市政府在今年年
初就敲定的为民所办的12件实事
中的一件。然而在具体的实施过
程中，却遭遇到不少家长的误会

和质疑，给护牙行动带来了阻碍。
(本报近日报道)

对儿童的牙齿进行免费检
查，优惠护理，按理说这样的公益
行动，理应得到广大市民的积极
拥护和回应才是。然而在公益行
动的实际操作过程中，还是遭遇
了部分儿童家长的质疑和误会。
比如有的家长把护牙当成了治
牙，觉得自己的孩子牙齿好好的，
怎么你们一检查就出了毛病，需
要花钱治理呢？还有的家长觉得
优惠护牙的材料这么便宜，是不
是材质不行啊？

应该说，作为烟台市政府
2 0 1 2年为民所办的1 2件实事之
一，为全市儿童护理牙齿的公益
行动，是具有重要的现实意义
的。不但可以有效帮助儿童发现
牙齿上存在的问题，然后对发现
的问题进行积极的处理，而且还
借此机会向儿童和家长宣传了
爱牙、护牙的理念，对孩子一生
的牙齿健康都大有裨益。然而家
长存在的诸多误解和疑问，却给
政府组织的护牙公益行动平添
了不少的困难和阻碍，甚至在个
别家长的眼里，成了一种谋取利

益的行为。
公益行动的意义和政府的

善意，都是不容否认的，而部分
家长存在的种种疑虑，最为根本
的原因，在于宣传推介工作没有
做到位。家长对护牙常识缺乏足
够的了解，因为不了解，所以有
质疑，这也是很正常的事情。另
外一些家长面对医护人员嘴里
的专业术语，一脸茫然。这无疑
妨碍了双方的沟通交流，加大了
家长对活动的不信任感。那么，
在护牙活动之初，为什么不能提
前做好一些医学常识的普及工

作呢？或者说，为什么不能对参
与公益活动的医护人员进行适
当地培训，让他们学会以通俗易
懂的语言和家长进行交流，沟
通，以更好地赢得家长的理解和
信任呢？

公益行动也应做好宣传工
作，这是护牙活动带给我们的一
个启示。而这一启示，在烟台市
承诺为民所办的12件实事中，也
同样有用。宣传到位了，市民理
解了，实事的推广才不会遇到阻
力，也说明政府实实在在的为老
百姓办事。
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读 者 章敏：出门七件
事：油盐柴米酱醋茶。这是老
百姓一日三餐离不开的生活
用品。如果这些生活必需品
不能让老百姓在购买时感到
方便、放心和舒心，那么所谓
的关注民生就会成为一句挂
在口头的空话。我们看到南
尧市场经过两个月的改造重

新纳客，市民说逛菜市场都
成了一种享受，年内在市区
建设改造的35个农贸市场也
已完成9个，这才是实实在在
的为民服务。

同时我们也期望，除
了 外 部 设 施 的 更 新 强 化
外，还应该严格监管农贸
市场蔬菜和肉品的质量。

相关部门应加强农贸市场
的生猪肉品质量监管，加
大市场执法力度，禁止销
售病害肉、注水肉等违法
行为。对生产加工类食品
专项督查，由质监部门牵
头组织合力，在行动上狠
抓落实。从内到外，改善市
民的“菜篮子”环境。

改善市民的“菜篮子”环境
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读者刘爽：前两天出差
回来，在火车站打车，发现打
个车真是难，短途的不拉，半
个小时打不上一辆车，说起
这事，朋友也是深有感触，当
然火车站打车难也是全国不
少城市的顽疾。

火车站是一个城市的窗
口，其重要性不言而喻，如果
火车站前打车难的乱象不解
决，对烟台文明城市的形象

也是一种损害。
笔者认为，要解决火车

站出租车存在的拒载短途、
漫天要价等潜规则，需要加
大执法力度，明确责任部门。
据笔者了解，烟台市运管处
也曾对烟台火车站、港站等
客源点出租车挑客、拒载等
问题进行过整顿，这点值得
肯定，但是现在问题一直没
有解决，是否意味着整顿的

力度不够大？下一步是不是
应该加大查处力度？

除了相关部门的整顿
外，在出租车专用道的规划
上也应该下大力气。现在烟
台火车站前没有出租车专用
通道，能否借鉴先进城市的
经验，对站前广场布局进行
调整，除了设置明显标示外，
合理规划出租车落定点，设
立出租车循环通道。

火车站前打车难，谁来管管

福山区富豪银座南面的一个下水
井因为堵塞造成污水冒溢，因产权单位
不明确，这种情况持续了两年多一直没
能止住(本报于8月14日报道)。

笔者了解到，关于这个下水井冒溢
的事，附近的居民曾多次向主管部门投
诉。得到的答复均是，这个下水井不在
主路上，需要由产权单位处置。可现实
是，冒出的污水已经流到主路上造成一
定影响了，难道这样也不管吗？

市民打电话求助相关部门，是对该
部门充满信任的，即使不归属，也应该

为市民提供建议，指一条可以解决的
路。在这种情况下，相关部门是否应该
出面，主动跟产权单位联系一下，而不
是用一句不归我们管就推出去呢？

此外，下水井冒了两年多，想必所
在的居委会和街道办事处也都知道这
件事情了，可为何却没有考虑疏通，任
由它这么持续冒下去呢？就因为产权？
所以都抱着多一事不如少一事的心态？

部门之间权责分明是应该的，可像
这类下水井堵塞冒溢的小事，在一些人
眼里却成了极其复杂的、牵涉到多方关
系的、最好不要去涉及的大事。其实，只
要有一个部门查一下产权单位并通知
通知到位，想必也不会出现污水冒了两
年还不止的情况。下水井堵塞本是小
事，可因此让居民对相关部门的公信力
失去信心，就得不偿失了。

找不到还是不去找
□苑菲菲
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